

## Sommaire

- 02 Editorial**  
L'intimité
- 03 Rencontre**  
Enterrement dans l'intimité
- 04 Rencontre avec un prêtre**  
La prière ouvre à la communion avec les défunts
- 05 Témoin**  
Une intimité forcée
- 06 Jeu en famille**
- 07 Infos secteur**
- 08-09 Eclairage**
- 10-14 Vie des paroisses**  
**Au livre de vie**
- 15 Horaire des messes**  
**Au livre de vie (suite)**
- 16 Méditation**  
Demeurer en toi, Père éternel
- Adresses**

## L'intimité

**TEXTE ET PHOTO**  
**PAR GENEVIÈVE THURRE**

Caractère de ce qui est intime, très personnel.

Avec la pandémie, de nombreuses familles ont dû se résoudre à enterrer leur proche dans l'intimité et ce fut une souffrance. Pour d'autres familles, c'est un choix délibéré. Quelles que soient les motivations des unes et des autres, elles correspondent à un vécu et elles sont à respecter sans aucune condition.

D'un point de vue sociologique, il est reconnu que les rituels entourant le décès permettent aux proches de faire le deuil. Mais est-ce que les proches sont les seuls membres de la famille? Je pense qu'on en a tous fait l'expérience: au cours d'une vie, nous rencontrons moult personnes avec lesquelles nous créons un lien particulier qu'il est difficile de décrire par des mots car il est de l'ordre du ressenti: amitié, respect, admiration, haine, que sais-je encore? La palette des sentiments et des émotions est si vaste. Seuls les protagonistes du lien savent ce qu'ils vivent, ressentent. Nous nous retrouvons là véritablement dans le monde de l'intime.

Les personnes qui accompagnent un mort ont, pour la plupart, un ressenti le concernant, un lien qu'elles seules connaissent. Participer au rite funéraire, quel qu'il soit, leur permet de le conscientiser, le sublimer ou l'exorciser, à terme de faire le deuil. Ce qui reste important, c'est de faciliter l'accès au ressenti à travers des rituels, essentiels à toutes civilisations. Ils participent à notre spiritualité, élément indispensable à notre santé physique et psychique.



Un signe – une bougie – pour garder le lien avec les personnes défuntes.

**IMPRESSUM****Editeur**

Saint-Augustin SA  
Case postale 51, 1890 Saint-Maurice

**Directeur général**

Yvon Duboule

**Rédacteur en chef**

Nicolas Maury

**Secrétariat**

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36  
E-mail: bpf@staugustin.ch

**Rédaction locale**

Responsables: Abbé Robert Zuber  
Véronique Denis

**Equipe de rédaction**

Alessandra Arlettaz  
Judith Balet Heckenmeyer  
Doris Buchard  
Laurence Buchard  
Monique Cheseaux  
Geneviève Thurre  
Jean-Christophe Crettenand

**Prochain numéro**

Décembre: Réconcilier science et foi

**Maquette** Essencedesign SA, Lausanne

**Photo de couverture** Véronique Denis